## 169. — D'AUTRES ÉTUDES

A ces connaissances il faut ajouter l'étude de l'histoire, tant sacrée que profane, de la géographie, des mathématiques et des sciences naturelles ainsi que la tenue des livres, en sorte que les élèves, à la fin de leur séminaire, soient instruits de tout ce qu'un homme bien élevé ne peut ignorer sans déshonneur.

## 170. — Politesse

Il faut enfin s'occuper à obtenir que les enfants apprennent les règles de la politesse et acquièrent une douceur de caractère suffisante. En effet, la politesse chrétienne et la douceur des manières, fruit de la charité et de l'humilité, sont un ornement pour tous, ajoutent un éclat non petit à la doctrine et à la piété, produisent enfin ce résultat que les ministres de Dieu se font accepter des hommes qu'ils gagnent plus facilement à Jésus-Christ.

## 171. — Exercices spirituels appelés ordinairement " de la vocation"

Enfin nous souhaitons vivement que les exercices spirituels appelés ordinairement retraites de la vocation, soient suivis par les élèves avant qu'ils se livrent à l'étude des sciences propres aux ecclésiastiques, à savoir, la théologie. Le but de ces retraites, c'est que les jeunes gens méditent sérieusement sur le choix d'un état de vie, de peur qu'il leur arrive de se tromper dans une affaire d'une telle importance.

fait dépe mon

que

en r

Mar la g l'Eg

voisi

" La

mou

nous Ma

Jé

tirai conti touje

vante